
Helena é a primeira bebê
de 2025 na Santa Casa

A filha de Lyvia Gomes Sobreira veio
ao mundo às 7h45 desta sexta-feira e
interrompeu um ciclo de três anos
seguidos de meninos nascidos no Hospital

Demorou dez dias, mas
finalmente chegou: Helena
Gomes Moraes foi a primeira
bebê a nascer em São Pedro
no ano de 2025, às 7h45 do
dia 10 de janeiro. Após 39
semanas de gestação, o pri-
meiro bebê de Lyvia Gomes

Sobreira, de 15 anos, nasceu
de parto normal, com 3,17 kg
e 47 cm. Helena interrompeu
um ciclo de três anos segui-
dos de meninos inaugurando
o  a n o  n a  m a t e r n i d a d e  d o
Hospital Beneficente São Lu-
cas de São Pedro. A10

O bebê de Lyvia Gomes Sobreira nasceu de parto normal, com 3,17 kg e 47 cm

Thiago Silva apresenta novo secretariado de São Pedro
O prefeito  Thiago Si lva  reuniu seu novo secretaria-

do na  manhã desta  segunda-fe ira ,  d ia  6 ,  e  em seguida,
a p r e s e n t o u ,  j u n t o  c o m  o  v i c e - p r e f e i t o  G i u l i a n o  A n t o -

n e l l i ,  a  e q u i p e  a o s  1 3  v e r e a d o r e s .  O  e n c o n t r o  q u e  t e v e
como pr incipais  objet ivos  o  a l inhamento  da  equipe  e  o
re lac ionamento  com a  Câmara  Munic ipal .  A3
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Daniel Sepulvida, Cri Duarte, Cláudio Ramos, deputado Tomé Ab-
duch, prefeito Thiago Silva, Adriano Vitor e Robinho Pedrosa

Políticos locais fazem
demandas a deputado
Na quarta-feira, dia 8, o prefeito
de São Pedro, Thiago Silva, e os
vereadores Adriano Vitor, Cláu-
dio Ramos, Daniel Sepulvida, Cri

Duarte e Robinho, estiveram na
Assembleia Legislativa de São
Paulo em reunião com o deputa-
do estadual Tomé Abduch. A10
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Comida jogada fora
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José Renato Nalini

Existe uma entida-
de chamada ISWA, si-
gla para International
Solid Waste Associati-
on, que noticiou, na re-
cente COP29, realizada
em Baku, capital do
Azerbaijão, que em
2022, foram desperdi-
çadas 1,05 bilhão de toneladas de
comida. A maior parte delas, den-
tro das próprias casas.

É um problema relativamen-
te negligenciado. Afora o parado-
xo de existir ainda uma legião enor-
me de pessoas que passam fome, o
que levaria a uma valorização de
cada grama de alimento, a comi-
da perdida gera de 8 a 10% dos
gases causadores do efeito-estufa.

Neste ano de 2024, mais de
60% da perda de alimentos conti-
nua a ocorrer no âmbito domésti-
co. É alguma coisa que merece a
atenção da cidadania responsá-
vel. A solução também começa
dentro de casa. Aquela primei-
ra mestra, que se encarrega do
"currículo oculto", além das "pa-
lavras mágicas": por favor, muito
obrigado, com licença, desculpe,
perdão, até logo, prazer em vê-
lo, deveria voltar a insistir com
sua prole que seus hábitos alimen-
tares fossem mais éticos.

Cada ser humano deve se ser-
vir, durante as refeições, apenas
da porção de alimento que consu-
mirá. Não há mal, pelo contrário,
em colocar pouca porção no prato,
mas voltar a repetir se ainda sen-
tir fome ou vontade. O que se
vê - e isso é lastimável - é pes-
soas enchendo o prato até às
bordas e, depois de algumas co-

lheradas,  deixar o
alimento intocado.

Isso  const i tui
uma evidente falta de
educação de berço. E
uma crueldade em
relação a quem não

tem o que comer. Além de ser
irresponsabilidade face à gra-
vidade das emergências climá-
ticas. Elas são o resultado da
péssima conduta  dos  seres
humanos. E não haverá sal-
vação, se a humanidade não
alterar, radicalmente, os seus
hábitos de consumo.

Então, mais uma lição de casa
para quem está acordado e vê, com
preocupação, os rumos que a Ter-
ra vai assumindo, para responder
à nossa insensibilidade. Não des-
perdiçar alimento, cozinhar ape-
nas o que vai ser consumido, colo-
car no prato apenas o que comerá
e não jogar restos. Já é uma ra-
zoável contribuição a que haja
salvação para esta inconscien-
te raça, a mesma que se consi-
dera a única espécie racional
dentre todas as demais.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação da
Uninove e Secretário-Exe-
cutivo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo.
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Gregório José

Não se trata mais
de um grupo aspirante
a voz global, o Brics já é
o eco profundo de um
mundo multipolar em
construção. Com mais
de 40% da população
mundial e 37% do PIB
global, o bloco, que co-
meçou discreto com Brasil, Rús-
sia, Índia, China e África do Sul,
agora abriga novos atores, como
Irã, Egito, Emirados Árabes, Etió-
pia e, possivelmente, Arábia Sau-
dita. Um gigante que mistura for-
ça econômica, poder político e vas-
tidão geográfica, em um recado di-
reto às potências ocidentais: a su-
premacia de ontem não é mais o
único roteiro disponível.

Os números impressionam.
Representando 26% do comércio
global, 44% das reservas de petró-
leo, 53% das de gás natural e a
maioria absoluta das terras raras,
os Brics são uma potência materi-
al que ninguém ignora. Adicione a
isso a liderança em recursos hí-
dricos - Brasil e Rússia detêm as
maiores reservas de água doce do
planeta - e o peso nuclear de Chi-
na, Índia e Rússia, e o cenário de
influência global do bloco torna-
se incontestável. Aqui está a pro-
vocação: quem comanda a econo-
mia mundial daqui para fren-
te? A Paridade de Poder de
Compra (PPC), critério que
mede o real poder econômico,
já coloca o bloco em vantagem
sobre o G7. Mais que números,
isso reflete um deslocamento da
hegemonia econômica para o he-
misfério sul, uma dinâmica que
Washington, Londres e seus ali-
ados terão cada vez mais dificul-
dade em controlar.

Mas antes de o coroar como a
nova força hegemônica, é preciso
olhar para dentro. A casa está longe
de ser harmoniosa. Rússia e Chi-
na, com seus governos centraliza-
dores, têm agendas que muitas
vezes colidem com a democracia
robusta da Índia ou a política ex-
terna volátil do Brasil. Sem falar
nas disputas comerciais sino-indi-
anas, que frequentemente criam
atritos. E aí está o problema estru-
tural: o Brics ainda não é um blo-
co formal. Não há um secretaria-
do, um sistema de governança ou
sequer um portal único que unifi-
que ações e metas. É, na prática,

uma aliança de interes-
ses momentâneos e isso
mina o poder de articu-
lação do grupo em cri-
ses globais.

Apesar das diferen-
ças, os Brics comparti-
lham um desejo co-
mum, mudar as regras
do jogo. O sistema de
governança global atu-

al, leia-se ONU, FMI e Banco
Mundial, ainda reflete o mundo
do pós-Segunda Guerra, com os

países do Norte ditando as cartas.
O Brics quer reescrever esse ma-
nual. A criação do Novo Banco de
Desenvolvimento (NDB) em 2014
foi um marco, provando que o
grupo pode agir. A ideia de acor-
dos comerciais em moedas locais,
em vez do dólar, é outra estraté-
gia audaciosa, buscando reduzir
a dependência do sistema finan-
ceiro norte-americano. Mas o
que falta é mais coesão e es-
tratégia para transformar boas
intenções em mudanças reais.
Afinal, desafiar um sistema de
décadas não se faz com discur-
sos e aqui, o bloco precisa con-
solidar sua unidade.

Gostemos ou não, o bloco é o
espelho do mundo em transforma-
ção. Ele não é apenas um grupo,
mas um símbolo da ascensão do
Sul Global. E se conseguir superar
suas próprias barreiras internas,
será muito mais que um contrape-
so às potências ocidentais, será o
centro gravitacional de uma nova
ordem internacional. Se o ociden-
te ainda acredita que pode gover-
nar o mundo sozinho, o Brics veio
lembrar que há outros 40% da po-
pulação global e 37% da economia
prontos para ocupar seu lugar à
mesa. E dessa vez, eles não pedem
licença, eles chegam para sentar.

Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo,
pós graduado em Gestão
Escolar, Ciências Políticas,
Mediação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública
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Rafael Siqueira

Historicamente,
os processos legisla-
tivos foram marca-
dos por procedimen-
tos  burocrát icos ,
lentidão na tramita-
ção das propostas e
pouca participação
popular. As atividades
parlamentares eram
restritas a debates presenciais,
o que limitava o acesso dos cida-
dãos ao conteúdo das deliberações
e dificultava a fiscalização das ati-
vidades dos representantes eleitos.

Atualmente os Processos
Legislativos passaram por gran-
des transformações. A digitali-
zação, com a informatização
das casas legislativas, permitiu
a utilização de sistemas eletrô-
nicos para a tramitação de pro-
jetos de lei. Isso reduziu o uso
de papel, acelerou o andamen-
to dos processos e facilitou o
acesso às informações.

A demanda por
maior transparência
nas atividades legisla-
tivas levou à criação de
portais online, onde é
possível acompanhar o
andamento dos proje-
tos, assistir às ses-
sões ao vivo e consul-
tar documentos pú-
blicos. A participação
popular também se

faz presente nesse aspecto, con-
tribuindo com o parlamento.

No cenário atual, em 2025, po-
demos observar grandes evolu-
ções, como sistemas de protocolos
digitais em diversas Câmaras Mu-
nicipais de cidades do interior, que
permitem que projetos possam ser
consultados de qualquer lugar do
planeta pela internet. Embora os
avanços sejam significativos, a re-
volução nos processos legislativos
também traz desafios, como a se-
gurança digital, a inclusão digital
e a resistência cultural. Hoje tam-
bém já podemos acompanhar

em algumas cidades, o apoio da
Inteligência Artificial, com fer-
ramentas usadas para analisar
projetos de lei, prever impactos
e identificar possíveis conflitos
legislativos. Isso vem tornando
os processos mais eficientes e
reduzindo o risco de erros.

O futuro dos processos legis-
lativos aponta para uma maior au-
tomação, integração de tecnologi-
as como blockchain para garantir

segurança nas votações e um au-
mento da participação cidadã.

Com o uso de ferramentas
avançadas de análise de dados e
inteligência artificial, espera-se que
os parlamentos se tornem mais efi-
cientes, transparentes e responsi-
vos às necessidades da população.

A Revolução nos Processos
Legislativos representa um marco
na modernização das instituições
democráticas. Com a digitalização,
maior transparência e participação
popular, o processo de criação de
leis torna-se mais eficiente e inclu-
sivo. No entanto, é essencial en-
frentar desafios como a seguran-
ça digital e a inclusão tecnológica
para garantir que essa revolução
beneficie toda a sociedade de ma-
neira justa e igualitária.

Rafael Siqueira, adminis-
trador de empresas, as-
sessor parlamentar, espe-
cialista em administração
pública, pós-graduando
em Direito Público
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O que esperar do valor do ouro para o ano 25
Ricardo Frias

Caruso

A cotação do ouro,
um ativo considerado
seguro, registrou uma
valorização exponencial
neste ano, superando
30% e atingindo um re-
corde histórico de US$
2.748,23 por onça troy
em outubro. Especialis-
tas analisam que os cor-
tes nas taxas de juros
nos Estados Unidos (EUA) e as in-
certezas políticas e econômicas mun-
diais contribuíram para a escalada
na demanda por ativos seguros.

No Brasil, a alta é ainda mai-
or por causa da desvalorização
do real ante ao dólar. A cotação
calculada em moeda corrente (re-
ais) superou os 60% de variação.
No início do ano, o metal abriu
janeiro a R$ 322,45 o grama, com
pico de R$ 516,25 no segundo se-
mestre e fechou novembro a R$
508,94. Em dezembro, já chegou
a ser negociado por R$ 523,59.

Na análise do especialista
da Valor Investimentos Virgílio
Lage, o aumento recorde em
outubro é atribuído à incerteza
econômica global, às mudanças
na política monetária e a uma cres-
cente demanda de investidores, es-
pecialmente por meio de fundos
negociados em bolsas.

  "O Federal Reserve dos EUA
implementou cortes significativos
nas taxas de juros, o que fez au-
mentar a atratividade do ouro como
investimento. Os conflitos em regi-
ões como Ucrânia e Oriente Médio

elevaram a demanda
por ouro como ativo
de refúgio seguro e as
instituições financei-
ras como os bancos
centrais, especialmen-
te de mercados emer-
gentes, aumentaram
suas reservas de ouro,
impulsionando os
preços", explicou.

O broker da
mesa de renda va-
riável da Nippur

Finance, Norberto Sangalli, res-
salta que o desempenho do ouro
não é novidade. Ele explica que
em função do momento de in-
certezas políticas e econômicas,
os investidores buscam mais se-
gurança. "O ouro é um ativo
centenário e representa muito bem
este ativo de segurança", afirma.

VALORIZAÇÃO  -   Na
opinião dos especialistas, em
2025, o "ouro deve brilhar ain-
da mais". Na opinião de todos
ouvidos pela reportagem, a co-
tação deve bater novos recordes
em 2025 e continuar a trajetó-
ria de valorização.  "As expec-
tativas em relação aos fatores
geopolíticos e econômicos, sejam
eles internos, como as questões
fiscais; e externos, como as guer-
ras, fazem a gente ainda espe-
rar por alta, podendo até bater
novos recordes na cotação", diz
o economista da Ourominas,
Mauriciano Cavalcante.

O especialista da Valor Inves-
timentos Virgilio Lage defende que
o ouro teve um desempenho ex-

cepcional em 2024, superando ex-
pectativas. Ele comenta que proje-
ções indicam uma continuidade
dessa tendência, com potenciais
máximos novos nos próximos
anos, impulsionados por fatores
econômicos e geopolíticos.

De acordo com ele, o Goldman
Sachs projeta que os preços possam
alcançar US$ 3 mil por onça até o
final de 2025, impulsionados por
cortes nas taxas de juros e deman-
da contínua de bancos centrais.

Já a Heraeus Precious Metals
estima que os preços oscilarão en-
tre US$ 2.450 e US$ 2.950 por
onça, considerando fatores como

políticas monetárias e riscos geo-
políticos. "Assim, dado o cenário
atual, é provável que o ouro esta-
beleça novos recordes de preço no
mercado internacional nos pró-
ximos anos, especialmente se as
condições econômicas e geopolí-
ticas permanecerem", diz Lage.
Entretanto, pondera que o que
pode interferir de forma negati-
va nesta progressão do ouro se-
ria um cessar-fogo na guerra da
Russia contra a Ucrânia.

Norberto Sangalli, da Nippur
Finance, acredita, porém, que não
só o ouro, mas outros metais pre-
ciosos devam desempenhar bem
no próximo ano. "Prata e urânio,
entre outros metais preciosos, por
configurarem uma maior segu-
rança", aponta. (Diário do Comér-
cio - Por Juliana Sodré)

Ricardo Frias Caruso, en-
genheiro civil (Escola Poli-
técnica-USP), joalheiro
e empresário; e-mail:
rfcaruso@hotmail.com

Big techs e ameaças à democracia
Professora Bebel

Nesse início de ano,
faço referência ao ato re-
alizado pelo presidente
Lula em Brasília para
celebrar a democracia
e, mais uma vez, repu-
diar a tentativa de gol-
pe de 8 de janeiro de
2023, com a invasão e
depredação das sedes dos três
poderes na Capital Federal. O
ato foi muito importante, sobre-
tudo no momento em está sen-
do investigado novo plano de
assassinato do presidente Lula e
do ministro do Supremo Tribunal
Federal, Alexandre de Moraes.

A reafirmação da democracia
também ocorre quando o dono da
empresa Meta, proprietária do Fa-
cebook, Wahtsapp e Instagram,
Mark Zukerberg, se alia ao multi-
bilionário Elon Musk, dono da pla-
taforma X, ambos norte-america-
nos e apoiadores do presidente elei-
to dos Estados Unidos, Donald
Trump, para dizer que suas redes
não mais farão checagem de con-
teúdo, fazendo críticas à justiça
brasileira e de outros países. Com a
participação dessas big techs no
futuro gabinete de Trump, elas es-
tarão no centro do poder mundial.

Bem faz o presidente Lula e
autoridades judiciais brasileiras,
sobretudo do STF, ao dizerem que
nosso país tem Constituição, tem
soberania e que, aqui, prevalecem
as leis brasileiras. No momento em
que escrevo esse texto o presiden-
te Lula convoca uma reunião
para discutir  a  postura de
Zurkerberg e o ministro Alexan-
dre de Moraes deixa claro que a
justiça brasileira não irá tolerar que
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as redes sociais sejam
coniventes com a pro-
pagação de discursos
de ódio. Liberdade de
expressão não é liber-
dade para agredir, ame-
açar e organizar atenta-
dos à democracia.

Antes mesmo de
tomar posse, Donald
Trump afirma que pre-

tende tomar à força o controle do
Canal do Panamá, anexar a Gro-
enlândia e até mesmo dominar
o Canadá. A Dinamarca, à qual
pertence a Groenlândia, assim
como França e Alemanha, e a
presidenta do México, Claudia
Sheinbaum, já repudiaram as de-
clarações de Trump.

Reafirmar compromisso
com a defesa da democracia é
fundamental frente a tantas
ameaças que pairam sobre o nosso
país e sobre o mundo todo. A de-
mocracia é a arte do diálogo e do
entendimento e por isso é rejeitada
por aqueles que, utilizando muitas
vezes das possibilidades que ela
abre, trabalham para destruí-la.

Minha concepção de demo-
cracia vai além da prerrogativa
de votarmos e sermos votados. A
democracia deve possibilitar liber-
dade de organização sindical e dos
movimentos populares para ga-
rantir e ampliar direitos, numa
sociedade desigual e concentra-
dora de renda e privilégios.

Você pode estar se pergun-
tando no que isso afeta a sua
vida. Nós, que moramos no Es-
tado de São Paulo, podemos
encontrar a resposta observan-
do o que se passa à nossa volta.
Desde que tomou posse, o go-
vernador Tarcísio de Freitas,

alinhado à extrema-direita, tem
realizado uma gestão voltada às
pautas defendidas pelo bolsona-
rismo, sem priorizar, em mo-
mento algum, os interesses das
parcelas mais pobres da popu-
lação paulista. Em artigo publi-
cado no jornal Folha de S. Pau-
lo, o governador diz que São
Paulo, na sua gestão, constrói
um ambiente "mais favorável
aos negócios", deixando claro
para quem governa.

Ao privatizar a SABESP e es-
colas estaduais, Tarcísio de Freitas
favorece empresas, pouco se impor-
tante em como isso afetará os di-
reitos da população e dos estudan-
tes. Ao instituir escolas cívico-mili-
tares, o que conseguimos impedir
até o momento e podem ser veta-
das pelo STF, Tarcísio de Freitas e
seu secretário da Educação, Rena-
to Feder, só estão preocupados em
impor a pauta militarista, seguin-
do suas prioridades ideológicas, e
satisfazer interesses de policiais
aposentados, sem nenhum com-
promisso com a qualidade do ensi-

no. Ao cortar R$ 11 bilhões anuais
da Educação, Tarcísio de Freitas
deixa claro que essa área não é sua
prioridade, como não é priorida-
de para a extrema-direita em
todo o mundo, a não ser para
formatar as mentes dos estu-
dantes com seu viés ideológico
e garantir mão de obra para o
chamado "mercado de trabalho".

A implementação das denomi-
nadas "plataformas digitais" como
principal método do processo ensi-
no-aprendizagem nas escolas esta-
duais de São Paulo visa reduzir a
interação presencial entre profes-
sores e estudantes e cercear ao
máximo as possibilidades de deba-
tes e busca de conhecimento. A ex-
trema-direita quer uma juventude
dócil, alienada dos problemas re-
ais da sociedade, disposta a sim-
plesmente acatar o que lhe impos-
to, sem questionar. A "plataformi-
zação" do ensino, neste sentido, se
torna harmônica com a decisão de
Zukerberg de não mais realizar
checagem sobre a veracidade dos
conteúdos publicados em suas re-
des. Os jovens são transformados
em meros consumidores de in-
formações, acatando-as, assim
como devem acatar a disciplina
militar imposta nas escolas cívi-
co-militares, sem instrumental e in-
teresse em questioná-los.

É preciso reagir a tudo isso,
cada qual da forma que estiver
a seu alcance, defendendo edu-
cação pública de qualidade e a
democracia contra os planos da
extrema-direita.

Professora Bebel é De-
putada Estadual - PT e
segunda presidenta da
APEOESP



A Tribuna de São Pedro
sábado, 11 de janeiro de 2025 A3

Marcelo Mendes

Com os muitos
anos de vivência no
setor eletroeletrônico
temos constatado a
carência de mão de
obra capacitada nos
processos de seleção e
contratação.  Em
nossos contatos e
entrevistas  para
oportunidades pro-
fissionais, não reco-
nhecemos perfis que se alinham
a nossa demanda. Portanto,
fica claro que há uma lacuna
principalmente na formação téc-
nica ou profissionalizante para o
segmento eletroeletrônico.

Diante de milhares de lamen-
tos e reclamações diárias na inter-
net de um grupo específico, juve-
nil ou denominado como da 'Ge-
ração Z' em relação à falta de em-
pregos, chega-se a estranhar este
lamento, de "falta de oportunida-
des'. A realidade é que não se en-
contram com facilidade profissio-
nais com o mínimo de base neces-
sária. O problema central dos tra-
balhadores que estão iniciando no
mercado de trabalho verdadeira-
mente é em maior medida o des-
comprometimento com dia a dia
da operação de uma indústria, li-
dar com a hierarquia, procedi-
mentos e ter a humildade para
querer aprender parecem
requisitos básicos de quem está
iniciando um processo de
aprendizagem, entretanto, há
uma ausência desta consciên-
cia com posturas completamen-
te inadequadas.

Atualmente, nossa empresa
tem realizado um esforço enorme
para encaminhar recém contrata-
dos e jovens para cursos técnicos,
literalmente complementando sua
formação acadêmica e não só com
treinamentos específicos, mas in-
vestindo em cursos de profissio-
nalização na operação de máqui-
nas e equipamentos, e por vezes
em legislação e normas de segu-
rança do trabalho. Há sempre
questionamentos e dúvidas se es-
tão efetivamente preparados
para as necessidades reais do
empregador do setor elétrico.

O que é notório é que se as
empresas não fizerem investimen-
tos regulares nos contratados, na
capacitação deles para desem-
penhar suas funções de forma
satisfatória, quase sempre os
resultados para os contratan-
tes não serão positivos. Além
disso, diversos funcionários mes-
mo em início de carreira já che-
gam com vícios graves em sua for-
mação, muitas vezes com visões
distorcidas a partir de culturas or-
ganizacionais bem diferentes da-
quelas de outras empresas do mer-
cado que são a maioria.

Uma dificuldade comum é o
tempo gasto para agregar valor no
trabalho, tanto para o jovem quanto
para empresa. Muitas vezes precisa-
mos contratar o profissional inaca-
bado, e fica evidente a grande carên-
cia de conhecimentos e capacidade, e
a também a presença de deficiências
entre esses novos profissionais.

Nas diversas categorias ocu-
pacionais o perfil do chamado ope-
rário de 'chão de fábrica' onde o
problema é mais frequente. O en-
trave da educação básica aqui tam-
bém é notório. Há pessoas que
nunca tiveram um plano de saú-
de, nem sabem como são seus res-
pectivos benefícios e as normas
contratuais e neste perfil de tra-
balhador durante o processo sele-
tivo, por absurdo que pareça, des-
cobrimos que estamos concorren-
do com benefícios.

Por outro lado, dentro da fá-
brica eles não entendem como um
protetor auricular é importante
para sua audição e saúde geral.
Não compreendem que a falta do
equipamento pode prejudicá-lo ao
longo da sua vida, além de con-
trariar a legislação da segurança
do trabalho. Há alguns que não
conseguem enxergar a importân-
cia do uso de uma bota de prote-
ção contra acidentes.

Vários deles não entendem que
o uniforme tem que estar em dia e que
ele reflete na sua aparência e mar-
ca pessoal. Portanto, muitos não
percebem os conceitos essenciais
para sua formação como ser hu-
mano, que abarcam sua instrução,
organização, dress code, ou seja,
a vestimenta do dia a dia, além de
outros aspectos cotidianos.

Por essa razão, quase sem-
pre nossa empresa precisa aju-
dar a formar a pessoa para de-
pois formar o profissional. O
que presenciamos no cotidiano
é um esforço muito grande para
treinar além do escopo profissio-
nal, ou seja, na prática edificar um
cidadão mais completo.

Lamentavelmente, cursos técni-
cos, profissionalizantes, de aperfeiço-
amento ou de capacitação, além da
própria formação dentro de casa, têm
gerado um grupo de cidadãos muito
limitados. Isso em geral nem é culpa
da própria pessoa, mas na verdade do
nosso conjunto de alternativas para
formação e qualificação.  Há vários

A qualidade da mão de obra

40 anos de Democracia
Tenho a sensação

de que o tempo está
passando por uma
compressão nos últi-
mos anos. Se fosse fí-
sico, fascinado como
sou pelas partículas
de altas energias, iria
estudar este fenômeno
que sinto. O tempo,
como tenho dito, é
uma criação do homem. Princi-
palmente as datas redondas. Fui
surpreendido quando verifiquei
que, no dia 15 de janeiro, daqui a
sete dias, completamos 40 anos
da minha eleição com Tancredo
Neves para a Presidência da Re-
pública. Assim, encerramos o pe-
ríodo dos governos militares,
quando tivemos leis e procedi-
mentos autoritários, o que para
uns era uma ditadura e para ou-
tros, um regime de exceção, em
que de quatro em quatro anos era
eleito um general, por um Colégio
Eleitoral composto de deputados
e senadores. Durante esse tem-
po, estava em vigor o Ato Institu-
cional nº 5, que suspendia os di-
reitos individuais e civis possibi-
litando um regime autoritário de
abandono da Democracia ? em
1978, no governo Geisel, fui rela-
tor no Congresso da Emenda

Não existe direito adquirido ao aborto "legal"
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A Resolução
2378 do Conselho Federal de Me-
dicina (CFM) de que foi relator o
2º subscritor, proíbe o procedi-
mento de assistolia fetal em fetos
maiores que 22 semanas por ser
método bárbaro de tortura. Tão
logo publicada, militantes do
aborto começaram, com argu-
mentos falaciosos, a tentar  re-
vogá-la. Dentre esses argumen-
tos, o tema desse artigo é a
alegação de que o aborto não é
punível pelo Código Penal e seria
um direito adquirido, cuja
recepção pela Constituição é
ainda objeto de reflexão, em face
da clareza do "caput" do artigo
5º da Lei Suprema, que diz ser o
direito à vida inviolável.

Um dos argumentos é que o
Código Penal não oferece direitos,
pois o direito de defesa do acusa-
do é assegurado pelo Código de
Processo Penal. O que ocorre é que
o aborto não é punível em três si-
tuações: risco de morte materna e
estupro pelo Código Penal e, mais
recentemente, casos de anencefa-
lia baseado na ADPF 54 e que, em
2012, por decisão do Pretório Ex-
celso, e não do Legislativo, foi cri-
ada uma terceira hipótese de abor-
to eugênico. Então é preciso dife-
renciar os casos de risco de morte
materna dos outros dois.

A mulher que comprovada-
mente corre o risco de morrer se le-
var a gravidez adiante tem o direito
à saúde previsto no artigo 196 da
Constituição Federal: "A saúde é
direito de todos e dever do Estado,
garantido mediante políticas sociais
e econômicas que visem à redução
do risco de doença e de outros agra-
vos e ao acesso universal e igualitá-
rio às ações e serviços para sua pro-
moção, proteção e recuperação".

Então é importante deixar-
mos claro que qualquer mulher
que corra risco substancial de
morte, caso leve a gravidez à fren-
te, tem o direito de interromper
sua gravidez. Iremos então abor-
dar nesse artigo as duas situações
que o ordenamento jurídico brasi-
leiro autoriza o procedimento do
aborto a ser realizado somente por
médicos: estupro e anencefalia.

Entendemos que mesmo não
punível, não há obrigação de rea-
lizar-se abortos com base no dese-
jo de fazê-lo em casos que não se-
jam de risco de morte da mulher,
principalmente nas hipóteses que
envolvam gravidezes com mais de
22 semanas. Os gestores, a nosso
ver, têm a liberdade de não reali-
zarem em seus hospitais, Municí-
pios e Estados abortos de bebês
acima de 22 semanas pelo método
de assistolia fetal nesta hipótese.

As ações no Ministério da
Saúde do 2º subscritor, enquan-
to secretário nacional de Aten-
ção Primária entre 2020 e 2022

e como
conselhei-
ro no Cre-
merj e
C F M
t r o u x e -
ram à luz
d i v e r s a s
questões

relacionadas ao aborto que eram
omitidas como, por exemplo, a
portaria em 2020 que obrigava a
notificação do estupro seguindo
a lei de violência sexual foi alvo
de uma ADPF. Somente o
Ministério da Saúde declarou-a
inválida, deixando a salvo os es-
tupradores. O manual do aborto,
então redigido em 2022, que
proibia assistolia fetal também foi
alvo da ADPF 989, mas se cons-
tatou a legalidade estrita do seu
conteúdo. E, mais recentemente,
a resolução do CFM da qual foi
relator o 2º subscritor, que
proibia assistolia fetal em casos
de estupro acima de 22 semanas,
infelizmente suspensa pelo STF
na ADPF 1141. Estamos agindo
para que seja julgada o mais rápido
possível para impedir a morte de
bebês viáveis de até nove meses.
Enquanto isto, lutamos para que o
Parlamento vote um projeto de
lei que é cópia da Resolução do
CFM, que pune o médico que re-
aliza a assistolia fetal.

Não apoiamos as ações que
colocam penas nas mulheres mai-
ores que as dos estupradores.

Essas ações trouxeram luz a
dois problemas que os que defen-
dem o aborto escondiam: não se
denunciavam os estupros que le-
vavam a esses abortos, se descum-
prindo a lei e ninguém imaginava
que se matassem bebês de oito e
nove meses sendo que os estupra-
dores raramente eram punidos.

Agora, enfrentemos essa nova
questão: existe direito ao aborto
baseado na não punibilidade do
código penal? A nosso ver, não!

O Código Penal é apenas um
estatuto que, ao lado do processo
penal, que garante o direito de
defesa do acusado contra a soci-
edade e assegura ao condenado
a não ter pena maior do que a
estabelecida. Assim sendo, à
exceção de postulados relaciona-
dos à execução de pena, direcio-
nados àqueles que estão cumprin-
do alguma sanção penal, as leis pe-
nais não criam outros direitos e nem
geram obrigações na órbita civil de
nossa sociedade. O direito penal
existe para defender bens jurídicos e
responsabilizar transgressores. As-
sim, não ser punível em determi-
nadas situações não significa
que existe um direito ao aborto.

A situação correlata seria o ho-
micídio em que não há crime quan-
do o agente pratica o fato: em esta-
do de necessidade; em legítima de-
fesa; em estrito cumprimento de
dever legal ou no exercício regular
de direito. Mas nem por isso há o
direito de matar. E todos os casos
são investigados e, ao final, caso
comprovados os requisitos legais,
há absolvição. O que deveria ocor-
rer nos casos de aborto com exclu-

dentes de punibilidade para os mé-
dicos. A mídia e os defensores do
aborto, por meio da insistência em
repetir essa falácia, fizeram todos
acreditarem que há um direito na-
tural em realizar o aborto quando
apenas não é punível, exigindo de
médicos e gestores que o realizem
para quem queira, mesmo sem ris-
co de morte materna. Inclusive
ameaçando e intimidando, por
meio de ações judiciais, os médicos
a procederem o homicídio uterino.

Caso recente é o da Prefeitura
de São Paulo que optou por fechar
serviços de aborto "legal" e é de-
nunciada diariamente pela mídia
de que está restringindo direitos.
Não há esse direito previsto em ne-
nhuma lei ou na Constituição Fe-
deral. A nosso ver, é absolutamen-
te lícito que o gestor se negue a dis-
ponibilizar serviços para realização
de abortos, salvo, obviamente, os
de risco de morte materna. Mesmo
o direito do médico não realizar o
aborto baseado na objeção de cons-
ciência já vem sendo questionado,
inclusive por meio de projetos de lei
propostos pelo PSOL. Nosso enten-
dimento legal evitaria esse absur-
do que é o de matar bebês de oito e
nove meses por meio da assistolia
fetal. Temos certeza que em caso de
sedimentação desta inteligência, os
gestores deixariam de medo da pri-
são, praticamente não haveria ser-
viços realizando essa barbárie.

A situação de fetos anencefá-
licos também merece uma discus-
são mais aprofundada. Embora o
STF tenha decidido que o aborto
pode ser realizado nesses casos
com a ADPF 54, legislando em lu-
gar do Congresso para acrescen-
tar uma terceira hipóteses de
aborto não punível, o eugênico, é
importante esclarecer que a
decisão foi no sentido de não en-
tender o bebê anencefálico como
ser vivo, já que o conceito de vida
é baseado na atividade cerebral.
Não tendo cérebro, não há vida.
Portanto, não haveria que se falar
em aborto. Embora discordemos,
isso é irrelevante já que a última
palavra é a do Supremo. Todavia,
é importante porque o Judiciário
utiliza a ADPF 54 para legitimar
toda sorte de abortos baseados
numa suposta incompatibilidade
com a vida pós o nascimento, in-
clusive, englobando situações to-
talmente compatíveis com a vida
extrauterina. O mais estranho, po-
rém, é que a decisão do STF na
ADPF 54 foi de avaliação do bebê
na gravidez e não após o nasci-
mento. Se não há cérebro não há
vida. O Judiciário então passou,
muitas vezes, a decidir que em ca-
sos supostamente sem possibilida-
de de vida após o nascimento
poder-se-ia fazer o aborto. Não
conseguimos ver qualquer relação
entre essas decisões e a ADPF 54.

Seria como se  autorizasse matar
pessoas em situações não previstas.

Situações já autorizadas para
realização de aborto baseadas na
ADPF 54 incluem: síndrome de
Patau (trissomia do cromossomo
13 que leva a uma malformação
com comprometimento do sistema
nervoso central, face, órgãos e
membros), síndrome de Edwards
(trissomia do 18 com retardo no
crescimento fetal, associado à so-
breposição dos dedos das mãos e
anormalidades cardíacas e crani-
ofaciais), síndrome de body stalk
(malformação fetal grave decor-
rente da falha da formação das
dobras cefálica, caudal e laterais
do corpo embrionário), acrania
fetal (ausência do crânio), gas-
trosquise  (malformação a
parede abdominal, ocasionando
exposição de estruturas intra-
abdominais,  em especial  o
intestino fetal) e muitas outras.
Além de situações que foram
tidas como risco de morte
materna baseadas até em questões
psicológicas e psiquiátricas. Nada
disso tem qualquer amparo legal.

Esta invasão de competência
do Legislativo provoca decisões
que produzem mortes de bebês.

Além do mais, muitas dessas
situações tidas como incompatí-
veis com a vida fora do útero não
são reais. A própria definição de
incompatível com a vida significa
que mais de 90% morrem no pe-
ríodo de um ano após o nascimen-
to. Mas 90% está muito longe de
ser a totalidade quando se trata
de vida. Há caso documentado de
sobrevivência com síndrome de
Patau com dez anos de sobrevida
e na de Edwards, chegando in-
clusive à adolescência. Sim, são
casos raros, a maioria morre nos
primeiros dias de vida, todavia,
esses casos, mesmo que raros,
inutilizam a premissa de serem do-
enças incompatíveis com a vida.
A gastrosquise caso se consiga
êxito na cirurgia para correção
pode ter sobrevida normal.

Por todos esses dados apre-
sentados, concluímos que não exis-
te um direito ao aborto, nos casos
de estupros, de bebês acima de 22
semanas. Embora o médico que o
fizer enquanto a Resolução do
CFM estiver suspensa pelo STF
não possa ser punido. Não existe,
também, obrigatoriedade que o ges-
tor disponibilize esse método para
quem o solicite. Esse tema deve ser
melhor estudado por juristas e mé-
dicos para se chegar a um enten-
dimento após amplo debate.

Ives Gandra da Silva Mar-
tins, Professor Emérito das
Universidades Mackenzie,
Unip, Unifieo, Unifmu, Do
Ciee/O Estado De São Pau-
lo; Raphael Camara Medei-
ros Parente, Conselheiro Fe-
deral de Medicina pelo Rio
de Janeiro e relator da re-
solução do CFM que proí-
be assistolia fetal e ex-se-
cretário de Atenção Pri-
mária do Ministério da
Saúde de 2020-22

Constitucional nº 11 ex-
tinguindo o AI-5.

Naquele 15 de janei-
ro de 1985, Tancredo
afirmava que a nossa
eleição seria a última de
uma reunião do Colégio
Eleitoral. Depois, já
como Presidente, enviei
ao Congresso o projeto
para a extinção desse

sistema e a volta das eleições dire-
tas para Presidente da República.
Ao mesmo tempo já estava nas duas
Casas do Parlamento a convoca-
ção da Assembleia Constituinte,
que nos daria a Constituição de
1988, restabelecendo os direitos ci-
vis e individuais, criando em nível
constitucional os direitos sociais.
Voltava a Democracia, e agora va-
mos comemorar neste ano de 2025
a sua volta, há 40 anos.

A democracia, dizia Lincoln, é
o regime do povo, para o povo e pelo
povo. Já Churchill proclamava ser
o pior regime criado pelos homens,
mas não existir melhor. Outro dia,
eu li uma declaração do Mujica, ex-
presidente do Uruguai, de que a de-
mocracia era uma "porcaria", mas,
copiando Churchill, reconhecia não
haver coisa melhor. E um grande
filósofo austro-britânico, um epis-
temologista muito objetivo e realis-

ta, afirmava "ser um regime em que
se podia, de forma pacífica, substi-
tuir um governo ruim".

Para mim, a democracia tem
como definição máxima ser o regi-
me da Liberdade, com um poder
criativo que assegura ao cidadão
todos os seus direitos individuais.
Sem liberdade não há dignidade
humana. Quando era Presidente da
República, logo que assumi, em 1985,
assinei a Mensagem ao Congresso
Nacional para exame da Adesão do
Brasil à Convenção Americana de
Direitos Humanos e aos Pactos das
Nações Unidas sobre Direitos Civis
e Políticos e sobre Direitos Econô-
micos, Sociais e Culturais; de-
pois, em novembro de 1989, as-
sinei o decreto de promulgação
da Convenção Interamericana
para Prevenir e Punir a Tortura,
como disposto no Pacto de São José
Costa Rica, para a garantia dos Di-
reitos Humanos. Estas garantias só
a liberdade pode assegurar.

Foi pela liberdade que, em
1985, com a minha eleição e de Tan-
credo, restauramos a Democracia
no Brasil. Agora, a democracia não
traz o milagre da solução dos pro-
blemas de um país, mas desperta
um sentimento de que se deve re-
solvê-los de imediato. É a síndro-
me do JÁ. Ela vem desde Dom Pe-

dro II: quando lhe perguntaram
se queria a maioridade, ele res-
pondeu: "Só se for JÁ".

 Essa foi a grande tarefa da
nossa Transição Democrática.
Administrar o "JÁ" da solução
de todos os problemas. É que tudo
devia ser resolvido imediatamen-
te. Todos os problemas, inclusive
os institucionais. Enfrentei 12 mil
greves e com paciência, calma,
tranquilidade e prudência pude-
mos trazer de volta a Democra-
cia, a Liberdade e os Direitos So-
ciais. É por isso que o brasilianis-
ta Ronald M. Schneider escreveu
que a Transição Democrática no
Brasil foi a melhor de todas. Trou-
xe a Liberdade, a Democracia e
não deixou hipotecas militares.

Eu creio na democracia. Sou
seu devoto. Sempre lutei por
ela. É o melhor regime porque
é capaz de defender-se e ven-
cer os que contra ela investem
cometendo crimes, como ocor-
reu nos episódios de 8 de janeiro
de 2023. Este é um alerta a todos
os que pensam em abatê-la.

José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca,  escritor,  mem-
b r o  d a  A c a d e m i a
Brasileira de Letras
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indivíduos que não pos-
suem a consciência da
importância dele e do
que ele faz.

Precisamos, por-
tanto, pensar melhor
sobre a necessidade
da educação básica
para a indústria e na
formação do indiví-
duo e do profissional.

Outro ponto, é a
necessidade de refle-
tir também como fa-

zer com responsabilidade, por
exemplo, a transformação de um
trabalhador rural para torná-lo

um eletricista de rede de distribui-
ção. É altamente arriscado treinar
um eletricista em apenas três me-
ses para trabalhar numa rede elé-
trica. Isso tem de ser muito bem
analisado. Vivenciamos recen-
temente inúmeros problemas
elétricos, qualquer chuva, in-
tensa ou não tem causado
transtornos e prejuízos signifi-
cativos. São os produtos que são
ruins? Não, são mal instalados,
porque a qualidade da mão de obra
é insuficiente e os produtos não
são corretamente aplicados.

Um outro aspecto é que, em
empresas com perfis de pequeno e
médio porte, é preciso também que
o colaborador seja um generalista
na função e muitos jovens têm di-
ficuldades em exercer o trabalho
com esse posicionamento. Também
porque não estão habituados a
usar tudo aquilo que, teoricamen-
te, aprenderam. A questão é que
boa parte dos jovens profissionais
iniciantes entende que tem de ser
sempre específicos e por essa razão
este trabalhador iniciante
apresenta muitas dificuldades em
exercer tarefas mais diversifica-
das. O fato é que profissional que
se destaca é aquele que consegue
agregar várias habilidades.

Uma contradição é que a edu-
cação profissional focada na in-
dústria tem se destacado em todo
o mundo, principalmente com o
avanço tecnológico acelerado e a
demanda crescente por competên-
cias específicas no mercado de tra-
balho. Como consequência, é pre-
ciso pensar na formação, treina-
mento e educação como um todo.

Segundo a Unesco, aproxi-
madamente 10% dos estudan-
tes do ensino secundário no
mundo estão matriculados
em cursos técnicos e profis-
sionais. Em países como Alema-
nha, esse número é muito mais
alto, chegando a 50%, refletindo a
forte parceria entre instituições
educacionais e indústrias.

Até o ano que vem, a Confe-
deração Nacional da Indústria
(CNI), prevê que, o Brasil vai pre-
cisar de aproximadamente 9,6 mi-
lhões de profissionais com capaci-
tação específica em áreas tecnoló-
gicas e de engenharia. No entan-
to, apenas cerca de 8% dos estu-
dantes do ensino médio estão ma-
triculados em cursos técnicos e
profissionalizantes, ou seja, mui-
to abaixo de países desenvolvidos.

O Sistema S (Senai, Senac, en-
tre outros) tem papel fundamental
na oferta de cursos técnicos, pro-
fissionalizantes ou de capacitação
para preparar mão-de-obra para se-
tores específicos do comércio, indús-
tria e serviços, mas ele não alcança
a educação dentro de casa, tam-
bém chamada de educação paren-
tal (parenting). É ela que trata da
criação dos filhos, com todas as
práticas, cuidados e orientações
que os pais e mães deveriam forne-
cer para o desenvolvimento e bem-
estar de suas crianças.

Talvez seja preciso que os sis-
temas de apoio profissional (siste-
ma S), as empresas ou ONGs
educativas reflitam com mais
atenção nesse 'público anterior'
que está dentro de casa, recorren-
do a educadores especializados em
'andragogia', que é a metodologia
de educação para adultos, e é de-
senvolvida a partir do comparti-
lhamento de experiências entre
aluno e professor.

Este deveria ser a discus-
são séria a ser tratada na esfe-
ra que engloba todos os atores que
tratam da educação básica e do
trabalhador e não uma discussão
que já se inicia com uma mentira
que que é a dita "jornada 6x1"
afinal 44 horas semanais, são
5 dias e meio de trabalho por
um e meio de descanso.

Marcelo Mendes, gerente
geral da KRJ Conexões. É
economista e executivo de
marketing e vendas do se-
tor eletroeletrônico há
mais de 15 anos, com atu-
ação inclusive em vários
mercados internacionais
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Prefeito Thiago Silva apresenta novo
secretariado da Prefeitura de São Pedro
As secretarias especiais são fruto da reforma administrativa já aprovada pela Câmara Municipal em sessão extraordinária realizada no dia 2

O prefeito Thiago Silva reuniu
seu novo secretariado na manhã
desta segunda-feira, dia 6, e em
seguida, apresentou, junto com o
vice-prefeito Giuliano Antonelli, a
equipe  aos 13 vereadores.

O secretariado de seu segundo
mandato é formado por Marcelo
Pinto de Carvalho (Saúde e Desen-
volvimento Social),Fábio Pontes (Tu-
rismo e Cultura),  Marcelo Vieira
(Esporte e Lazer), Carlos Eduardo
Mendes (Saaesp),Cássio  Capellari
(Justiça e interinamente Governo,
Planejamento e Finanças), Saman-
ta Bontorim (Educação) e Caio Pie-
dade (Obras, Meio Ambiente e Ser-
viços Públicos). Também foram
anunciados os secretários especiais
Rogério Bosqueiro Júnior (Meio
Ambiente e Agricultura), Adriana
Mariano (Desenvolvimento Social),
Tatiane França (Atenção Básica) e
Enrique Sotelo (Segurança Pública).

"São pessoas capacitadas que
vão trabalhar em conjunto em bus-
ca da qualidade de vida que a po-
pulação espera", destacou o prefei-
to, acrescentando que as secretari-
as especiais são fruto da reforma
administrativa já aprovada pela
Câmara Municipal em sessão ex-
traordinária realizada no dia 2.

Na reunião também foi apresen-
tada a nova identidade visual da
Prefeitura de São Pedro, com refe-
rências ao desenvolvimento, progres-
so e turismo. O slogan do governo
2025/2028 será "O futuro está aqui".

O encontro que teve como prin-
cipais objetivos o alinhamento da
equipe e o relacionamento com a
Câmara Municipal, destacou pro-
jetos prioritários para o governo,
como o Araquá, que prevê um novo
ponto de captação de água para
abastecimento do município, ga-
rantindo a segurança hídrica para
os próximos anos.

"Estamos aqui não para fa-
zer mais do mesmo, mas para
corrigir rotas, fazer ações com
base em planejamento e consoli-
dar nossa imagem de referência
regional", afirmou o prefeito.

LEGISLATIVO - Com a par-
ticipação dos 13 vereadores - Adri-

ano Vitor, Zé Henrique Correria,
Daniel Sepulvida, Cri Duarte, On-
dina, José Roberto de Moura
(Dudu), Luciano Mazzonetto, Al-
bino Antunes (Índio), Aldo Enfer-
meiro, Cláudio Ramos, Du Soroca-
ba, Robinho Pedrosa e Luiz Mela-
do, a reunião com os representan-
tes do Legislativo destacou a im-
portância dos poderes trabalharem
em prol de São Pedro.

"Estamos escrevendo a histó-
ria da cidade com este novo man-
dato e preparados para fazer nosso
melhor", disse o prefeito. A iniciati-
va do encontro foi elogiada pelos
vereadores.  "É uma abertura im-
portante para o trabalho em prol da
cidade", afirmou o vereador e presi-
dente da Câmara, Adriano Vitor.

Confira o perfil do secreta-
riado do prefeito Thiago Silva:

Secretaria de Turismo
e Cultura - Fábio Pontes é for-
mado em Turismo pela Faculda-
de Senac e pós graduado em Even-
tos (Senac) e Gestão de Pessoas
(Unitau). Trabalhou no Grande
Hotel Senac, unidades São Pedro e
Campos de Jordão, além do Palace
Hotel, em Poços de Caldas. Foi tam-
bém secretário de turismo em
Águas de São Pedro (2013/2016),
presidente da Governança da Re-
gião Turística da Serra do Itaqueri
(2017/2020) e secretário de Turis-
mo de Brotas (2017/2024).

SECRETARIA DE EDUCA-
ÇÃO - Samanta Alves Almozara
Bontorim é pedagoga formada pela
Unesp, pós graduada em Gestão e
Supervisão Escolar pela Universi-
dade Anhembi Morumbi e Psico-
pedagogia Institucional pela Uni-
versidade Cândido Mendes. Foi
professora, coordenadora e direto-
ra de escola. Atuou como supervi-
sora de ensino na Rede Municipal
de Educação de São Pedro por 7
anos e desde 2021  é secretária
municipal de Educação.

Secretaria de Obras, Meio
Ambiente e Serviços Públicos - Luis
Carlos Piedade, mais conhecido
como Caio Piedade, começou a atu-
ar no serviço público em 2001, em

Charqueada. Foi fiscal de Obras e
responsável pela elaboração de con-
vênios. Foi diretor de Projetos e Con-
vênios de Charqueada até 2012. Em
São Pedro, atua desde 2013 e desde
maio de 2015 exerce a função de
secretário municipal de Obras, Meio
Ambiente e Serviços Públicos, res-
ponsável pela execução de vários
serviços e ações na cidade, além de
ser responsável pelos convênios fir-
mados nas esferas estaduais e fede-
rais tais como Secretaria de Turis-
mo do Estado - DADETUR, Secre-
taria de Relações Institucionais,
Ministério das Cidades, Ministério
do Turismo, dentre outros.

Secretaria Especial de
Meio Ambiente e Agricultura
- Rogério Bosqueiro Júnior é enge-
nheiro agrônomo com concentração
em Administração e Economia e Li-
cenciado em Ciências Agrárias pela
Esalq/USP. Especialista em Gestão
e Tecnologias Ambientais (Poli/
USP); em Gestão Pública (Insper) e
em Marketing (Esalq/USP) e Pós
graduando em Gestão de Projetos
(Esalq/USP). Atua desde 2021 como
coordenador de Meio Ambiente,
onde liderou a implantação do Vi-
veiro Municipal, do Centro de Edu-
cação Ambiental e dos Ecopontos
Municipais. Mobilizou a elaboração
participativa dos Planos Municipais
de Educação Ambiental, de Mata
Atlântica e Cerrado, de Resíduos
Sólidos e de Arborização Urbana.
Coordenou também a readequação
do antigo Ecoponto Municipal, a
restauração de mais de 15 hectares
de florestas ao lado do Projeto Cor-
redor Caipira e a promoção do Cur-
so de Qualificação de Educadores
Ambientais, em parceria com a Se-
cretaria Estadual de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística.

SAAESP (Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto de São
Pedro) - Carlos Eduardo de Sou-
za Mendes é funcionário público
desde 1997. Atuou na Prefeitura de
São Pedro entre 1998 e 2003 e em
seguida foi para o Saaesp,. Entre
2010 e 2016 trabalhou no Depar-
tamento Técnico e de fevereiro de
2017 a dezembro de 2020, foi coor-

denador de Água e Esgoto. Em ja-
neiro de 2021, foi responsável por
obras e fiscalização de serviços do
Departamento de Água e Esgoto e
entre janeiro de 2022 e dezembro
de 2024 foi coordenador geral da
autarquia.  Com experiências em
diversos setores, Eduardo foi o
responsável pela implementação
de medidas que garantiram oti-
mização e agilidade na presta-
ção do serviço público.

Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social - Marce-
lo Pinto de Carvalho exerceu o car-
go de secretário de Saúde e Orde-
nador de Despesas na mesma se-
cretaria da Prefeitura de Piracica-
ba. Atuou como assessor em Ges-
tão de Projetos de Saúde e Políticas
Públicas e Ordenador de Despesas
nas Secretarias de Saúde, Finan-
ças e Obras, também em Piracica-
ba. É advogado, contabilista, espe-
cialista em Direito Tributário -
UNIMEP, possui Extensão em Pro-
cesso Trabalhista ESA/OAB-SP.
Atuou como consultor da Con-
federação Nacional da Indús-
tria - CNI e como docente no
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Comercial - SENAC/SP e no
Serviço Nacional de Aprendizagem
Industrial - SENAI/SP.

Secretaria especial de
Atenção Básica - Tatiane Janai-
na de Almeida França é enfermeira
formada há 15 anos pela Faculdade
UNINOVE, pós-graduada em Aten-
ção Primária à Saúde, com ênfase
na Saúde da Família, Saúde Públi-
ca e Enfermagem do Trabalho.  De-
dicou seis anos à Estratégia Saúde
da Família em Anhembi/SP, promo-
vendo ações integradas de cuidado
à saúde.  ?Atuou como coordena-
dora de Enfermagem na Unidade
Básica de Saúde São Dimas, em São
Pedro, destacando-se pela gestão
eficaz e liderança. ?Atualmente exer-
ce o cargo de Gerente de Atenção
Básica de São Pedro, comprometi-
da com a melhoria contínua dos
serviços de saúde e o atendimento
de qualidade à população.

Secretaria especial de
Desenvolvimento Social -

Adriana Maria Rodrigues Maria-
no é formada em Serviço Social e
começou a atuar na área em 1992,
na Prefeitura de Torrinha. Está no
serviço público de São Pedro desde
1994. Foi secretária municipal da
Assistência Social e presidente do
Fundo Social de Solidariedade e
desde 2013, atua como coordena-
dora de Desenvolvimento Social,
responsável por ações como plan-
tão social, elaboração do Plano
Municipal de Assistência Social,
Censo SUAS (Sistema Único de
Assistência Social), levantamento
para a regularização fundiária dos
bairros Nova São Dimas I e II, Praia
Branca, Prainha e rua Renato Bon-
figlio, implantação do serviço soci-
oassistencial no bairro Theodoro
de Souza Barros, entre outros.

Secretaria de Justiça e
Secretaria de Governo, Pla-
nejamento e Finanças -

Cássio Hellmeister Capellari é
formado em Direito pela Unimep
(Universidade Metodista de Pira-
cicaba), foi vereador em São Pedro
nos períodos 2004/2008, 2013/
2016 e2017/2020, presidente da
Câmara de São Pedro nos biênios
2013/2014 e 2019/2020; Procura-
dor Jurídico da Câmara de Águas
de São Pedro em 2009/2010; se-
cretário de Justiça de São Pedro
no período 2021/2024 e  secretário
interino de Turismo de São Pedro
de abril a dezembro de 2024.

Secretaria Especial de
Segurança Pública - Enrique
Roberto Barraco Sotelo É um pro-
fissional comprometido com o
bem-estar da comunidade e a
promoção da segurança pública.
Com uma trajetória que inclui a
assessoria ao ex-prefeito Helinho
Zanatta e a direção da área de
saúde no município de Charque-
ada, traz uma perspectiva ampla
e uma abordagem colaborativa
para a gestão pública.

Secretaria de Esporte e
Lazer - Marcelo Eugênio Viei-
ra tem experiência de 32 anos
na área de Educação Física,
com ênfase em projetos espor-
tivos educacionais. Foi secretá-
rio de Esportes e Lazer em
Águas de São Pedro (1996) e
São Pedro (1997/2000 e 2009/
2012). Graduado em Educação
Física pela Unimep e com mes-
trado em Ciência do Movimen-
to pela Unesp, é o atual coor-
denador pedagógico local da
parceria entre o Programa Atle-
ta do Futuro, do Sesi/SP e a
Prefeitura de Águas de São Pe-
dro. Sua formação é  voltada
ao desenvolvimento de projetos
de formação e capacitação de
professores, ações físico-espor-
tivas para crianças, jovens, adul-
tos e melhor idade, além de atuar
como professor nas redes pú-
blica e privada de Educação.

Prefeito Thiago Silva e vice Giuliano Antonelli apresentou o
novo secretariado para os 13 vereadores

Divu lgação
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Eixo SP intensifica ações
para recuperação da SP 304

Divulgação

e acordo com o superintendente de Obras da Eixo SP Concessionária de
Rodovias, José Geraldo de Andrade, a limpeza mais pesada foi concluída

Os trabalhos de recomposição
da SP 304 - Rodovia Geraldo de
Barros, no trecho de Santa Maria
da Serra, avançam com a retirada
de material acumulado na via e já
há previsão de início dos trabalhos
de recomposição de pavimento para
esta semana. A rodovia segue blo-
queada por conta da chuva torren-
cial que destruiu parte da estrutu-
ra no dia 21 de dezembro.

De acordo com o superinten-
dente de Obras da Eixo SP Conces-
sionária de Rodovias, José Geral-
do de Andrade, a limpeza mais pe-
sada foi concluída, com a remoção
de 4,8 mil toneladas de detritos
entre terra, pedras, restos de árvo-
res e outros materiais.

"Conseguimos a partir des-
ta limpeza iniciar a reconstru-
ção da drenagem superficial,
limpeza interna dos bueiros,

Rodovia teve trechos destruídos por fortes chuvas em dezembro, entre Torrinha e Santa Maria da Serra

corte de árvores e correção de
taludes. A equipe de engenha-
ria da Eixo SP segue trabalhan-
do também no projeto de con-
tenção dos taludes e encostas do
trecho interditado. Com essa
intensa mobilização, a conces-
sionária deverá divulgar nos
próximos dias o cronograma
com os prazos para a liberação
total da via", detalha.

A chuva na região ainda
compromete o cronograma.
Mais de 50 colaboradores atu-
am diariamente em diversas
frentes operacionais com auxí-
lio de dezenas de equipamentos
e de veículos entre escavadeiras,
retroescavadeiras, minicarrega-
deiras e caminhões basculantes
para que a recuperação do tre-
cho e o restabelecimento do trá-
fego de veículos no local ocor-

ram o mais rápido possível e com
absoluta segurança.

A interdição ocorre do km 225
ao km 245 da SP 304 - Rodovia
Geraldo de Barros. Os trabalhos
realizados pela Eixo SP contam com
o apoio das prefeituras de Torri-
nha e Santa Maria da Serra. En-
quanto o tráfego no local não é res-
tabelecido, os motoristas têm como
alternativa de acesso aos dois mu-
nicípios as seguintes rotas:

- O acesso a Torrinha pode-
rá ser feito pela SP 304 - Rodo-
via Deputado Amauri Barroso
de Souza (Jaú - Torrinha) e pela
SP 197 - Rodovia Doutor Amé-
rico Piva (Brotas - Torrinha),
cujo acesso se dá pela SP 225 -
Rodovia Engenheiro Paulo Nilo
Romano (Jaú - Itirapina).

- Já o acesso a Santa Maria da
Serra poderá ser feito pela SP 191

(Rio Claro - São Pedro) seguindo
pela SP 304 - Rodovia Geraldo de Bar-
ros (São Pedro - Santa Maria da Ser-
ra). A outra alternativa é a SP 191 (São
Manuel - Santa Maria da Serra).
Os pontos seguem sinalizados para
orientação dos usuários.

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias administra mais de 1.221
km de estradas que passam por 62
municípios da região de Rio Claro,
no centro do Estado, até Panora-
ma, no extremo oeste, na divisa
com o Mato Grosso do Sul. O mai-
or contrato sob supervisão da Ar-
tesp (Agência Reguladora de
Transportes do Estado de São
Paulo) terá investimentos na
ordem de R$ 14 bilhões em
obras de ampliação, conservação,
além da modernização de serviços
ao usuário. Para mais informações
acesse: www.eixosp.com.br.

VVVVVAGASAGASAGASAGASAGAS

Eixo SP promove Feirão
de Emprego neste
sábado, em São Pedro

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias realiza neste sábado (11),
em São Pedro, o Feirão de Empre-
gos para seleção de candidatos
interessados em atuar em diver-
sas áreas operacionais. A entre-
ga de currículos poderá ser fei-
ta das 8h às 12h, na Subsede da
Eixo SP, localizada na Avenida Se-
condo Giuseppe Targher, nº 38,
bairro Nova São Pedro 2.

A Concessionária busca pro-
fissionais para compor o banco de
talentos para as seguintes funções:
ajudante geral, inspetor de tráfe-
go, agente de pedágio, motoristas
CNH categorias B, D e E, operador
de motosserra e motopoda, opera-
dor de roçadeira e tratorista. Os
interessados devem levar currí-
culo impresso, documento de
identificação com foto e, para os
cargos de inspetor de tráfego, mo-
torista e tratorista, a CNH corres-
pondente. As inscrições estarão
abertas para moradores de São
Pedro e de municípios da região.

Os candidatos aprovados fa-
rão parte do banco de talentos
da Concessionária e serão cha-
mados para compor a equipe
assim que surgirem novas opor-
tunidades de trabalho. A inici-
ativa em promover o Feirão de
Emprego reforça o compromisso
da Eixo SP com o desenvolvimento
das comunidades que fazem parte
do trecho de concessão.

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias administra mais de 1.221
km de estradas que passam por 62
municípios da região de Rio Claro,
no centro do Estado, até Panora-
ma, no extremo oeste, na divisa
com o Mato Grosso do Sul. O mai-
or contrato sob supervisão da Ar-
tesp (Agência Reguladora de
Transportes do Estado de São
Paulo) terá investimentos na
ordem de R$ 14 bilhões em obras
de ampliação, conservação, além da
modernização de serviços ao usu-
ário. Para mais informações aces-
se: www.eixosp.com.br.

Interessados devem levar currículo impresso e documentos
para preenchimento de ficha cadastral
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Pague Menos facilita o dia a dia
com preços baixos, Clube de
Vantagens e parcelamento exclusivo

SR. PATRYK WESLEY FA-
VORETTO, faleceu dia 05/
01/2025, na cidade de São
Pedro/SP, contava 34 anos,
filho do Sr. Alvaro Flavio Fa-
voretto, falecido e da Sra.
Neli Aparecida Duarte Favo-
retto. Deixa o irmão Pablo
Wander Favoretto, demais
familiares e amigos. Sepul-
tamento dia 06/01/2025, às
09h00 do Velório Municipal
de São Pedro/SP, para o
Cemitério Municipal da cida-
de de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LISE LOTTE VOGT-
MAMSBERGER PAZ, fale-
ceu dia 07/01/2025, na ci-
dade de São Pedro/SP, con-
tava 94 anos, filha dos fina-
dos Sr. Thomaz Vogtmams-
berger e da Sra. Felispina
Fahsler Vogtmamsberger,
era viúva do Sr. João Paz;
deixa o filho: Alberto Paz e
Marlene Paz. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SRA. NANCY DE TOLEDO E
SILVA faleceu no dia 04/01/
2025 na cidade de São Pedro
aos 95 anos de idade. Era viú-
va do Sr. Raimundo de Andra-
de Arrais. Era filha dos faleci-
dos Sr. Antonio Toledo e Silva
e da Sra. Aparecida Pinto de
Toledo. Deixa a filha Nadir Rita
de Toledo Arais Perrota. Deixa
demais familiares e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Piracicaba para o
Crematório Metropolitano da
mesma localidade onde pos-
teriormente ocorreu a cerimô-
nia de cremação. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SR. ANGELO DE JESUS NA-
ZARENO PALU faleceu no dia
06/01/2025 na cidade de São
Pedro aos 79 anos de idade.
Era filho dos falecidos Sr. Ru-
bens Palu e da Sra. Adalgi-
za Dante Palu. Era casado
com Rosiclel Aparecida Bra-
gaia Palu. Deixa a filha Eri-
ca Bragaia Palu Parisi. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 06/01/2025 saindo a
urna mortuária as 16:30hs do
Velório Memorial sala 01 São
Pedro, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da mesma lo-
calidade onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00
(M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte térrea 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, varanda, área com churrasqueira. Parte superi-
or: 2 amplos quartos com vista panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada
lateral para vários carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

Casa jd. iporanga: Excelente localização, área estritamente residencial, a 2
quadras do centro. Parte Térrea: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala de estar, sala
de jantar, lavabo, cozinha, varanda, 3 vagas ( 1 coberta). Parte inferior:  Amplo
salão com banheiro, área de serviço, piscina com cascata, quarto e banheiro
externo e salão para festas. R$ 800.000.00 (W/D), Aceita imóvel em Santo
Amaro.

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol, canil,
horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).

Chácara lot. S.paulo:  Cercada, poço semi artesiano, lago, energia elétri-
ca. 5 200.00 m2. Ótima localização. R$ 350.000,00 (A)

Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)

Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)

Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)

Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa
para caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar,
poços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

      WHATSAPP: (19) 99779.6353/99909.0934
EMAil:contato@celioimoveis.com.br

site: www.celioimoveis.com.br

SR. ANTONIO CURY faleceu
no dia 07/01/2025 na cidade
de São Pedro, aos 90 anos de
idade. Era filho dos falecidos
Sr. Acre Curi e da Sra. Maria
Loia. Era viúvo da Sra. Edna
Pagnoca Cury. Deixa os filhos
Antônio Edson, Fatima Maria,
Maisa Aparecida, Sandra Ma-
ria e Jorge Luís. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 08/01/2025 saindo
a urna mortuária as 09:00h do
Velório Memorial Bom Jesus
sala 1, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da mesma lo-
calidade onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SR. GUILHERME DAL RIO
faleceu no dia 07/01/2025 na
cidade de Piracicaba aos 53
anos de idade. Era filho do Sr.
Manoel Carlos Dal Rio, faleci-
do e da Sra. Rea Silvia Noguei-
ra dos Santos Dal Rio. Deixa
demais familiares e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o se-
pultamento deu-se dia 08/01/
2025 as 13:00h saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Bom Jesus, seguindo para o
Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

e amigos. Sepultamento dia
08/01/2025 ás 11h00 do Ve-
lório de Jarinu/SP, para o
Cemitério Municipal da cida-
de de Jarinu/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS DONVI-
TO faleceu dia 09/01/2025,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 80 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Donvito
e da Sra. Maria Sala, era
casado com a Sra. Maria
Odete Donvit; deixa os fi-
lhos: Carlos Cesar Donvito;
Reginaldo Aparecido Donvi-
to e Rogério Márcio Donvi-
to. Deixa também netos, bis-
netos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia
09/01/2025 às 16h30 do
Velório Memorial São Pe-
dro, sala “02”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

A Rede de Supermercados
Pague Menos facilita o dia a dia
com preços baixos, Clube de
Vantagens e parcelamento ex-
clusivo. Em um mundo onde o
tempo é cada vez mais escasso e
a rotina exige praticidade, a
Rede traz soluções que simplifi-
cam a vida de seus Clientes. Com
o compromisso de oferecer pre-
ços baixos de verdade, disponi-
biliza vantagens exclusivas para
quem faz parte do Clube Leve
Mais e possibilita ainda mais fle-
xibilidade ao permitir o parce-
lamento das compras no Cartão
Pague Menos.

Além de encontrar tudo o
que precisa em um só lugar, os
Clientes garantem economia
real. "Queremos proporcionar
não apenas a melhor experiên-
cia de compra, mas também ser
parceiros na rotina de quem
precisa economizar tempo e di-
nheiro", destaca Fabio Cecon,
gerente de Marketing e Comu-
nicação da Rede de Supermer-
cados Pague Menos.

O Clube Leve Mais é um
diferencial pensado para re-
compensar a fidelidade dos
consumidores. Por meio dele,
os Clientes têm acesso a ofer-
tas personalizadas e descon-
tos exclusivos em produtos

O Clube Leve Mais é um diferencial pensado para recompensar a fidelidade dos consumidores

essenciais,  garantindo mais
economia a cada compra. E,
com o parcelamento facilita-
do pelo Cartão Pague Menos,
os consumidores conseguem
planejar  suas despesas com
mais tranquilidade, sem com-
prometer o orçamento do mês.

A campanha estrelada por Ana
Maria Braga destaca a confiança e
o reconhecimento da marca junto

ao público. A escolha da apre-
sentadora, como garota-propa-
ganda pelo terceiro ano conse-
cutivo, conhecida por seu caris-
ma e proximidade com as famí-
lias brasileiras, reforça os valo-
res do Supermercados Pague
Menos: qualidade, preço bai-
xo e atendimento que faz a dife-
rença. Afinal, pagar barato de
verdade e contar com vantagens

exclusivas só é possível no Pague
Menos. Com essas facilidades, o
consumidor não precisa abrir mão
da qualidade nem do preço justo.
Afinal, no Pague Menos, a palavra
de ordem é pagar barato de verdade. O
endereço e horário de funcionamento
de cada uma das lojas físicas podem
ser consultados no site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s .

Divulgação
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Circo Sensacional
estreia em São Pedro
com espetáculos
no portal da cidade

Respeitável público: estreia
neste fim de semana, na rua João
Cirino Sobrinho, próximo ao por-
tal de entrada da cidade de São
Pedro, o Circo Sensacional! Em
curta temporada, de um mês, o es-
petáculo, de 1h30, conta com apre-
sentações de mágica, malabares,
globo da morte, trapezista, dos "Go-
zadíssimos Palhaços", da "Menina
Bambolê", do "Incrível Táxi Malu-
co", das bailarinas, do arremesso
de adagas, da "Aeromoça Atrapa-
lhada" e mais.

"Somos uma trupe de 15 artis-
tas que tem o objetivo de alegrar as
pessoas e proporcionar momentos
de descontração e felicidade, de
fazer com que o público sinta-se
bem recebido na entrada e na
saída, tire fotos, desfrute mo-
mentos inesquecíveis", disse a
Gaúcha Nice, atualmente res-
ponsável pela administração do
circo juntamente com o marido,

Sandro, mais conhecido no pica-
deiro como "Palhaço Macarrão".

"Este é um espetáculo de fa-
mília para família", definiu ela, há
20 anos trapezista e dividindo o
palco com o marido, com o fi-
lho, Alexandro e a neta, Isabe-
le. "Aqui não é o Cirque du So-
leil, mas é sensacional", brincou.

O circo também oferece uma
praça de alimentação com pipoca,
maçã do amor, morango com cho-
colate, algodão doce, cachorro
quente, minipizza, churros, refri-
gerante, água e suco.

CIRCO SENSACIONAL
Rua João Cirino Sobrinho, pró-
ximo ao portal de São Pedro
Sextas, às 20h; Sábados, às 18h
e às 20h; Domingos, às 16h, 18h
e às 20h.
Ingresso: R$ 10 / Meia entra-
da: R$ 5 @circosensacional /
@gauchanice7

Em curta temporada, o espetáculo, de 1h30, traz apresentações de mágica, malabares, globo
da morte, trapezista, palhaços, bambolê, balé e mais
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts
de área coberta. Tel. (19) 3483-
2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.

-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492

Doces das
japas

(19) 9.9108-8931
Cones trufado
Pães de mel

Bolos,
doces pra festas

EEEEEIXOIXOIXOIXOIXO SP SP SP SP SP

Motorista agora pode solicitar atendimento pelo Whatsapp
O acesso aos serviços da Eixo

SP Concessionária de Rodovias
agora também está disponível via
Whatsapp. A solicitação de infor-
mações é simples, basta acionar o
canal de atendimento pelo 0800
170 8998. A linha permite solicitar
pelo aplicativo de mensagens pedi-
do de ajuda, tirar dúvidas sobre
pedágio, obter informações sobre
pontos ativos de obras e condições
de tráfego; ou acionar a ouvidoria.

É condição para acionar o ser-
viço pelo Whatsapp que o motoris-
ta esteja parado em local seguro. A
nova ferramenta foi liberada a par-
tir de ofício encaminhado pela pre-
sidência da Eixo SP ao Departa-
mento de Operações da ARTESP -
Agência Reguladora de Transpor-
tes do Estado de São Paulo.

Inicialmente, a solicitação de
atendimento via Whatsapp é acio-
nada via chatbot. As mensagens au-
tomatizadas passam por análise de
um atendente que irá priorizar as
situações de emergência.

A nova ferramenta pode ser
acionada sem custo adicional de
uso de dados do dispositivo móvel
do usuário. A Eixo SP oferece aces-
so gratuito à internet em todo o
seu trecho de cobertura. Basta aces-
sar o sinal disponível e fazer o ca-
dastro para a liberação da cone-
xão. O sinal é liberado por um perí-
odo de 30 minutos por dia.

A Eixo SP Concessionária
de Rodovias administra mais de
1.221 km de estradas que pas-
sam por 62 municípios da região
de Rio Claro, no centro do Esta-
do, até Panorama, no extremo
oeste, na divisa com o Mato
Grosso do Sul. O maior contra-
to sob supervisão da Artesp
(Agência Reguladora de Trans-
portes do Estado de São Paulo)
terá investimentos na ordem de
R$ 14 bilhões em obras de am-
pliação, conservação, além da
modernização de serviços ao
usuário. Para mais informações
acesse: www.eixosp.com.br. Novo canal de atendimento facilita acesso a serviços da Concessionária
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Simone Dante traz técnica personalizada
de criomodelagem corporal e facial
Neste mês de janeiro, a Simone Dante - Estética Avançada, Saúde e Bem-Estar oferece pacotes com desconto para quem busca o tratamento

Considerado um procedi-
mento estético não invasivo, a
criomodelagem faz sucesso en-
tre as pessoas que buscam uma
alternativa segura e eficiente
para reduzir gorduras, eliminar
flacidez e modelar o corpo. De
forma personalizada, a biomé-
dica esteta Simone Dante desen-
volveu o "Crio da Si". Com re-
sultados incríveis, o programa
de harmonização facial e corpo-
ral é feito com o aparelho de crioli-
pólise que utiliza temperaturas bai-
xas para congelar a gordura.

"Usamos uma técnica revolu-
cionária e personalizada para ga-
rantir a redução de gordura locali-
zada. É uma alternativa segura e
não invasiva para aqueles que de-
sejam melhorar sua aparência físi-
ca e estética com resultados com-
provados, além de seguro e efica-
ze", declarou Simone.

Considerado do queridinho
entre os pacientes, o programa
Crio da Si utiliza o aparelho de
criolipólise tradicional, mas
com uma abordagem diferenci-
ada, já que o objetivo é tratar o
contorno do corpo como um
todo e não apenas uma região,
como acontece na criolipólise. "O
procedimento também é indica-
do para tratamentos de celuli-
te, lipedema e harmonização fa-
cial", ressaltou a biomédica.

A fisioterapeuta Ana Paula
Nascimento conta que depois de
uma dieta para emagrecer, per-
cebeu que mesmo treinando pe-
sado e ficar magra, não estava
contente com seu corpo. "Fiz a
criomodelagem com a Simone
Dante e percebi que meu corpo

reduziu a gordura que sozinha
não conseguia. Ficou bem mais
bonito. A pele ficou mais firme
e o pé de barriga, que me inco-
modava depois que tive meus fi-
lhos, já não incomodam mais",
descreveu Ana Paula.

Antes de procurar o tra-
tamento, a cabeleireira e mi-
c r o p i g m e n t a d o r a ,  D a i a n e
Mendes, contou que estava
desanimada e desconfortável
com seu corpo. "Eu amei o re-
sultado. Atingiu os locais que
mesmo com academia o resul-
tado demoraria um pouco e
locais que provavelmente não
mudaria, como a mama, que
eram muito pesadas e uma mai-
or que a outra. Com a crio elas
(mamas) diminuíram e hoje es-
tão do mesmo tamanho. Minhas
costas estão totalmente diferen-
tes e voltaram a ter uma curva-
tura bonita. Eu estou muito sa-
tisfeita com meu resultado e sem
dúvida nenhuma indico para
todo mundo que queira se sentir
confortável novamente consigo
mesma", declarou Daiane.

CLÍNICA - Desde 1998 atu-
ando a área da estética facial e cor-
poral, a biomédica esteta, Simone
Dante, comanda há 26 anos a Si-
mone Dante - Estética Avançada,
Saúde e Bem-Estar. Num ambien-
te aconchegante, climatizado, com
salas individualizadas e diversos
equipamentos modernos e com tec-
nologia de ponta, a clínica fica na
rua Marieta de Toledo Mendes,
604, no bairro Jardim Nova Es-
tância, em São Pedro. Telefone:
(19) 97150 - 1602. Redes soci-
ais: @clinicasimonedante O programa de harmonização facial e corporal é feito com o aparelho de criolipólise que utiliza temperaturas baixas para congelar a gordura

Daniella Oliveira

Paiva Netto

O amadurecimen-
to crescente de um
povo, que está desco-
brindo os seus direitos
de cidadão, ainda que
tardiamente, porquan-
to tanto tempo após a
Revolução Francesa
(1789), o fará final-
mente concluir que
nenhum país pode na verdade
desenvolver seus talentos se con-
tinuar subsistindo como uma
grande senzala de senhores e es-
cravos, ou fechar-se como uma
ostra xenófoba ou abrir-se de for-
ma temerária, a ponto de perder
sua identidade, sua soberania.

A compreensão das massas ir-
se-á maturando até que entendam
o valor da cidadania, no sentido
lato, pois não é bastante conside-
rar o cidadão apenas no seu con-
texto físico, mas também no espiri-
tual, porque qualquer componente
dos grupos humanos é, em resu-
mo, formado por corpo e Alma.
Afinal somos na origem Espírito.
Eis o sentido completo de cidada-
nia, que não pode admitir tão so-
mente o analfabetismo das letras
humanas, como também a igno-
rância dos assuntos espirituais.

O desconhecimento desta rea-
lidade sobre a qual acabamos de
discorrer favorece a incrementação
das ações causadoras da fome, do
desemprego, do sectarismo, do frio
ideal individualista, isto é, ególatra,
a promoção do escárnio com os que
sofrem na sociedade, porque rique-
za e pobreza situam-se dentro do
ser humano; exteriorizá-las, ou não,
depende da mentalidade e de fato-
res culturais (no futuro próximo,
marcadamente espirituais), que pre-
cisam ser exercitados. Esta é uma
situação que não afeta apenas o

"Cada hora"Cada hora"Cada hora"Cada hora"Cada hora
perdida naperdida naperdida naperdida naperdida na
juventude é umajuventude é umajuventude é umajuventude é umajuventude é uma
possibilidade depossibilidade depossibilidade depossibilidade depossibilidade de
infortúnio nainfortúnio nainfortúnio nainfortúnio nainfortúnio na
idade adulta"idade adulta"idade adulta"idade adulta"idade adulta"
(Napoleão(Napoleão(Napoleão(Napoleão(Napoleão
Bonaparte)Bonaparte)Bonaparte)Bonaparte)Bonaparte)

Brasil, é mundial: du-
rante gerações foi-se ofe-
recendo à grande parte
das crianças e dos jovens
pouco mais que lixo. De-
pois, há quem se surpre-
enda com o resultado
obtido por tão funesta se-
menteira, a cultura do
crime (que se compraz no
conflito entre povos, ou
mesmo dentro das famí-

lias e das nações, verdadeiras guer-
ras civis não declaradas), da qual a
mocidade é a principal vítima (como
está no Apocalipse, 8), a causar ou-
tras tantas em todas as classes. Não
basta levantar o vidro do carro. É
suicídio desviar a atenção do fato.
Nunca foi eficiente esconder a cabe-
ça na areia, como o avestruz. (...)

Não é sem propósito esta
meditação de Bonaparte (1769-
1821): "Cada hora perdida na ju-
ventude é uma possibilidade de
infortúnio na idade adulta".

Ora, isto também se aplica às
nações que nascem, crescem, tor-
nam-se maduras, quando colherão
o que houverem plantado nas fases
anteriores ou, não, se não soube-
rem, mais que honrá-lo, sublimar
seu patrimônio espiritual, social e
humano. Eis o desafio a ser vencido
no campo da Educação: o de aliar à
Instrução a Espiritualidade Ecumê-
nica. Nós, Legionários da Boa Von-
tade, temos plena certeza de que o
Evangelho e o Apocalipse oferecem
uma estrutura espiritual, psíqui-
ca e ética para que ocorra essa
transmudação, cuja hora é che-
gada, mais que isso, urgentíssima.

Daí ter discorrido, em en-
trevista que concedi ao renoma-
do jornalista Ibrahim Sued
(1929-1995), sobre a Pedagogia
inovadora que aplicamos na
Legião da Boa Vontade, alinhan-
do a ética ao ensino para a for-

mação do Cidadão Ecumênico.
Apresento, a seguir, trechos do
que disse em resposta à arguição
do saudoso Ibrahim, à época:

ÚLTIMA ENTREVISTA
Ibrahim Sued - Sei que a

Legião da Boa Vontade tem uma
linha pedagógica inovadora. Qual
é a fórmula da LBV para resolver o
problema da Educação no Brasil?

Paiva Netto - Antes de tudo,
aplicar o nem sempre devidamente

valorizado Amor, "o Divino Pão das
Almas, o Alimento Sublime dos
Corações", na definição de Lau-
ra, mãe do enfermeiro Lísias, per-
sonagens do livro Nosso Lar, de
autoria do Dr. André Luiz, na psi-
cografia de Chico Xavier.

Amor versus conivência.
Ora, meu caro Ibrahim, o que

mais se vê por aí é o resultado da
carência dele. Nada mais pedagógi-
co do que o Amor Fraterno, con-
quanto enérgico e justo. Naturalmen-
te, o Amor não pode ser confundido
com conivência no erro, pois existem
aqueles que consideram que amar é
concordar em tudo, mesmo no que
estiver errado. Amar é justamente o
contrário, mas, sabendo-se com ge-
nerosidade corrigir a pessoa em sua
falta, mesmo que com ponderado ri-
gor. (...) Aristóteles (384-322 a.C.)
advertia que "todos quantos têm me-
ditado na arte de governar o gênero

O sentido lato de cidadania
humano acabam por se convencer
de que a sorte dos impérios depende
da Educação da mocidade". Mas
onde começa a verdadeira Educação?
(...) Na Pedagogia da Legião da Boa
Vontade, que prega a Sociedade Soli-
dária, visamos formar o Cidadão
Ecumênico, ou seja, o ser humano
que transcende a mera competência,
visto que muita gente tida como tal
está levando o mundo a uma situa-
ção de calamidade e perigo. O Cida-
dão Ecumênico é o cidadão solidá-
rio, portanto não egoísta. É aquele
que não se deixa seduzir pelo fana-
tismo, porque entende que não faz
sentido odiar em nome de Deus, que
é Amor. Enfim, é o que sabe respeitar
a sagrada criatura humana sem pre-
conceitos e sectarismos. O que é ético
não pode acovardar-se. Quando o
território não é defendido pelos bons,
os maus fazem "justa" a vitória da
injustiça. (...) Na verdade, meu caro

Ibrahim, o que a LBV propõe é um
grande programa de Reeducação. E
é o que vimos fazendo dentro de nos-
sas possibilidades, procurando des-
pertar o interesse de tanta gente ide-
alista, que, como nós, não acredita
na fatalidade de destinos condena-
dos à desgraça, por questões sociais,
políticas, religiosas, étnicas... Além
disso, nada se constrói firmado em
recalques. Essa ação permanente da
LBV pela reeducação do povo muito
impressionou o jornalista Gilberto
Amaral, de Brasília, a ponto de ter
declarado no Correio Braziliense: "A
Legião da Boa Vontade dá uma cla-
ra e evidente demonstração ao país
de como educar, principalmente os
mais humildes" (...).

José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Grupo Axé 40° abre calendário de
2025 do Thermas de São Pedro

A terceira edição do "Na Onda
Festival", o evento do Thermas de
São Pedro que une parque + show,
vai fazer todo mundo cair na folia
com um show que é a cara do ve-
rão. Dias 25 e 26 de janeiro, o pú-
blico vai dançar ao som do melhor
da música baiana, na festa coman-
dada pelo Grupo Axé 40º, que co-
memora 25 anos animando os vi-
sitantes do parque.

Para celebrar a data, o show
contará também com uma convida-
da muito especial: Sheila Mello, ex-
integrante do É o Tchan e um dos
maiores fenômenos da dança no Bra-
sil, se apresentará com o grupo, fa-
zendo o público dançar com seu gin-
gado e alegria. E também com o can-
tor Ceceu Muniz, além de diversas
surpresas durante a programação.

A festa será realizada na pisci-
na de ondas, no palco gigante de
26 metros, construído especialmen-
te para receber os shows dos prin-
cipais artistas da atualidade, com
uma estrutura de tirar o fôlego! E
o público ainda poderá curtir to-
das as atrações do Thermas, que
reúne um complexo de toboáguas
de padrões internacionais, diver-
sas piscinas e ofurôs, cascatas e
muito mais, em meio à natureza e
um cenário exuberante.

Os últimos ingressos para
aproveitar esses dias especiais, in-
cluindo parque + show, podem ser
adquiridos pelo site ou Central de
Vendas via WhatsApp (19) 3112-
3389. Para grupos e excursões a
partir de 15 pessoas, existem con-
dições especiais que podem ser con-
feridas por atendimento via What-

sApp, no número (19) 3112-3394.
Axé 40° - A história do Axé

40° se funde ao Thermas de São
Pedro. Fundado no ano 2000 por
Matheus Sabatim, o grupo iniciou
sua carreira de forma tímida, mas
logo a CEO do Grupo Thermas, Sil-
via Andrade, viu seu potencial e o
convidou para dançar no parque,
onde o grupo foi crescendo e se con-
solidando. Nestes 25 anos de his-
tória, muitos momentos marcaram
o time, entre eles, a gravação do
Programa no Park (2002), quan-
do tudo era produzido no Thermas
de São Pedro e artistas como Zezé
Di Camargo e Luciano, KLB, Adri-
ana e a Rapaziada e muitos outros
participavam das gravações. Em
2017, o grupo gravou seu primeiro
DVD. E no aniversário de 20 anos,
Sheila Mello já esteve no Thermas e fez
uma apresentação com o grupo. Hoje,
o Axé 40° conta com 9 dançarinos.
As coreografias são montadas por
Matheus Sabatim, com a partici-
pação dos outros integrantes.

SERVIÇO:
Na Onda Festival - Axé 40°
Data: 25 e 26 de janeiro
Horário: das 9h30 às 17h
Ingressos: Adulto (a partir de
12 anos): R$ 99,99 / Teen (de
7 a 11 anos): R$ 59,99 / Kid
(de 1 a 6 anos): R$ 34,99
Endereço: O Thermas de São
Pedro fica na Rodovia Geral-
do de Barros - SP 304 - Km
189 - Fazenda Limoeiro, São
Pedro (SP). Mais informa-
ções pelos números 4000-
2998 (sem DDD), (19) 3112-
3388, (19) 3181-2111, (19)
3481-0900 ou site.

Divulgação

Últimos ingressos do festival que celebra os 25 anos do grupo estão disponíveis nos canais de venda
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Prefeito e vereadores de São Pedro levam
demandas a deputado Tomé Abduch

Acompanhado dos vereadores
Adriano Vitor, Cláudio Ramos,
Daniel Sepulvida, Cri Duarte e Ro-
binho, o prefeito Thiago Silva en-
caminhou importantes ofícios

Na quarta-feira, dia 8, o
prefeito de São Pedro, Thiago
Silva, e os vereadores Adriano
Vitor, Cláudio Ramos, Daniel
Sepulvida, Cri Duarte e Robi-
nho, estiveram na Assembleia
Legislativa de São Paulo em
reunião com o deputado es-
tadual Tomé Abduch.

O bebê de Lyvia Gomes Sobreira, de 15 anos, nasceu de parto
normal, com 3,17 kg e 47 cm

Divulgação
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Novo secretário de Saúde faz visitas e participa de reuniões
O novo secretário de Saúde

e Desenvolvimento Social, Marcelo
Pinto de Carvalho, participou des-
ta semana de duas reuniões de ro-
tina da pasta e visitou, acompa-
nhado do prefeito Thiago Silva
e da secretária especial de Aten-
ção Básica, Tatiane França, as
unidades de saúde.

As visitas aconteceram na se-
gunda-feira. Na terça-feira, dia 7,
aconteceu a primeira reunião do
ano do Conselho Municipal de Saú-
de. Na pauta do encontro realiza-
do na Secretaria Municipal de Saú-
de e Desenvolvimento Social, a apre-
sentação do novo responsável pela
pasta e apresentação de demandas
já encaminhadas anteriormente,
como a aprovação de uma verba
de R$ 2 milhões que será destina-
da ao Hospital São Lucas e tam-
bém a sugestão para que seja reali-

zada uma reunião do Conselho com
os vereadores, para apresentação
sobre o funcionamento dos servi-
ços de saúde em São Pedro.

Além de Carvalho e Tatiane
participaram da reunião do Con-
selho Municipal de Saúde Andrea
Pedrosa, Donato Domenico Di Ler-
nia, Débora Araújo, Márcia de Oli-
veira, Fernando Pollo, Gislaine Ni-
colau e Cristiano Oliveira.

ENFERMEIROS - Na quar-
ta-feira, a reunião foi com os en-
fermeiros da rede de Atenção Bási-
ca e as equipes da Vigilância Epi-
demiológica e Controle de Ende-
mias. A reunião mensal faz parte
da rotina das equipes para afi-
nar o funcionamento de ativida-
des nas unidades e o secretário
ouviu todas as informações e colo-
cou-se a disposição da equipe.

Reunião com equipes de enfermagem da Atenção Básica

Reunião com o Conselho Municipal de Saúde

Divulgação

Daniel Sepulvida, Cri Duarte, Cláudio Ramos, deputado Tomé Abdu-
ch, prefeito Thiago Silva, Adriano Vitor e Robinho Pedrosa

Prefeitos Rodolfo Buzato (Torrinha), Josias Zani (Santa Maria da Serra),
Leca Berto (Brotas), deputado Tomé Abduch e o prefeito Thiago Silva

Em pauta, a pavimentação da
estrada vicinal SPR 040, que liga o
município de São Pedro ao de Tor-
rinha, do trecho que vai do quilô-
metro zero até o quilômetro 1,756.
Um trecho de 15,6 km da rodovia
foi pavimentado, restando este tre-
cho de menos de 2 km.

A outra demanda encaminha-
da ao deputado foi a liberação do
trecho de serra entre Torrinha e
Santa Maria da Serra, na altura
do quilômetro 236 da Rodovia Ge-
raldo de Barros (SP-304), interdi-

tada desde o final do ano passado
pela concessionária que adminis-
tra a via entre os quilômetros 233 e
242. O trecho está interditado des-
de 21 de dezembro do ano passa-
do, quando forte chuva causou
deslizamento em um talude, dei-
xando quatro veículos ilhados, mas
nenhum ferido.

Com a serra de Santa Ma-
ria interditada, os veículos pre-
cisam fazer rotas alternativas,
como São Pedro à Torrinha, ge-
rando alguns transtornos e di-

ficuldades aos motoristas. Na
oportunidade, o deputado Tomé
Abduch assumiu o compromis-
so de acelerar a liberação da
serra de Santa Maria e a desti-
nação de recursos do governo
estadual para a conclusão do
trecho que falta ser pavimenta-
do na estrada vicinal.

Também participaram da
reunião os prefeitos de Torri-
nha, Rodolfo Buzato; de Brotas,
Leca Berto; e de Santa Maria da
Serra, Josias Zani Neto.

Divulgação
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Eixo SP registra queda
de mortes nas estradas

O balanço das operações Na-
tal e Ano Novo mostra uma redu-
ção de vítimas fatais nas 12 rodo-
vias administradas pela Eixo SP.
No período de 17 dias entre os dois
feriados, de 20 de dezembro a 5 de
janeiro, a concessionária registrou
uma morte nos 1.221 quilômetros
do trecho concedido. No mesmo
intervalo de 17 dias, entre o início
da Operação Natal de 2023 e o fim
da Operação Ano Novo em 2024,
foram cinco vítimas fatais registra-
das. A redução foi de 80%.

Houve queda também no
número de feridos. Foram 73 no
período encerrado neste domin-
go contra 77 no balanço do ano
passado. Já o número de aci-
dentes teve aumento. Foram 182
acidentes registrados neste balan-
ço contra 139 do balanço passado.
Um crescimento de 31%.

Para a coordenadora de Ope-
ração de Tráfego da Eixo SP, Ra-
quel Fernandes Monteiro, a redu-
ção de mortes representa um avan-
ço importante no esforço da con-
cessionária para chegar ao índice
zero de vítimas fatais nas estradas.
"Todo esforço da concessionária é
para que nenhuma morte ocorra em
seu trecho. Nosso objetivo é garantir
que todos os usuários das rodovias

cheguem ao seu destino com segu-
rança. Cada vida preservada repre-
senta uma conquista importante
rumo a esse ideal", afirma.

Ainda de acordo com o balan-
ço divulgado, a Eixo SP realizou
3.746 atendimentos durante os
dois feriados. Os principais servi-
ços prestados foram de socorro
mecânico, com 1.243 registros, de
inspeção de tráfego, com 1.179 cha-
mados, e serviço de guincho, com
1.011 solicitações. 3,4 milhões de
veículos - O volume de veículos
em circulação nas 12 rodovias
administradas pela Eixo SP du-
rante os 17 dias que duraram
as operações Natal e Ano Novo
foi de 3,4 milhões de veículos.

A área de concessão da Eixo
SP inclui rodovias como a SP 310 -
Rodovia Washington Luís, entre
São Carlos e Cordeirópolis; a SP 225
- Rodovia Engenheiro Paulo Nilo
Romano, entre Itirapina e Jaú; a
SP 225 - Rodovia Comandante
João Ribeiro de Barros, entre Jaú e
Bauru; a SP 294 - Rodovia Coman-
dante João Ribeiro de Barros, en-
tre Bauru e Panorama; e a SP 425 -
Rodovia Assis Chateaubriand, en-
tre Parapuã e Presidente Pruden-
te, entre outras. Para mais infor-
mações acesse: www.eixosp.com.br.
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Helena é a primeira bebê em
2025 na Santa Casa de São Pedro

Demorou dez dias, mas final-
mente chegou: Helena Gomes Mo-
raes foi o primeiro bebê a nascer
em São Pedro no ano de 2025, às
7h45 do dia 10 de janeiro. Após
39 semanas de gestação, o pri-
meiro bebê de Lyvia Gomes So-
breira, de 15 anos, nasceu de
parto normal, com 3,17 kg e 47
cm. Helena interrompeu um ci-
clo de três anos seguidos de me-
ninos inaugurando o ano na
maternidade do Hospital Benefi-
cente São Lucas de São Pedro.

"Uma sortuda, chegou para
ser famosa", brincou a mãe, recor-
dando, emocionada, do momento
das primeiras contrações. "Eu es-
tava em casa quando, de repente,
passei a sentir as dores e fui inter-
nada na Santa Casa, onde fui mui-
to bem atendida pelas enfermeiras,
todas bem atenciosas no período
da dilatação, e ainda tive o parto
realizado pelo mesmo médico que
me acompanhou tão bem no pré-

natal, que foi o doutor Marcelo Ca-
valcanti", elogiou a genitora.

Lyvia sempre morou em São
Pedro, mas teve de nascer em Char-
queada em um tempo em que as
gestantes não podiam ter seus fi-
lhos em solo são-pedrense, de tão
precário que era a qualidade do
serviço de saúde da cidade antes
do período da administração do ex-
prefeito Helinho Zanatta.

"Hoje as pessoas podem ter fi-
lhos aqui em São Pedro porque os
serviços públicos funcionam de ver-
dade, com qualidade. A Helena
nasceu com saúde e fomos super
bem atendidos", disse o pai,
Paulo Gabriel Santos Moraes,
21, que achou curioso o fato da
filha ser a primeira são-pedrense
do ano. "É algo curioso, né, que
ela vai pra sempre se lembrar, con-
tar para os familiares, para os
amigos", refletiu ele, que nasceu
no município paulista de Taboão da
Serra e é consultor financeiro.
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Bebel quer vacinação e combate
ao avanço da dengue no Estado
Para Bebel, é intolerável que a população paulista venha sofrendo
com o significativo aumento dos casos de dengue em todas as regiões

Para a deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel (PT),
é preciso vacinar a população e pri-
orizar o combate da dengue no Es-
tado de São Paulo. A vacinação da
população e a priorização no com-
bate à dengue e ao mosquito trans-
missor está estabelecida no Projeto
de Lei 57/2024, onde a parlamen-
tar estabelece uma série de medi-
das que o governo do Estado de
São Paulo deve estabelecer em polí-
ticas públicas na área da saúde para
combater o avanço da dengue, que
em muitos casos leva à morte.

Se aprovado o projeto de lei que
tramita na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, o governo
estadual terá 120 dias para vaci-
nar a população, devendo fabricar,
adquirir e fazer a aplicação da va-
cina apropriada para imunização
da população paulista. Também
estabelece que o governo estadual
deverá combater o mosquito trans-
missor da doença, com uso de mei-
os ecologicamente aceitos, realizar
o monitoramento e controle, bem
como a extinção, quando a medida
for ecologicamente recomendada,
dos logradouros de reprodução do
mosquito transmissor da doença.

A propositura também estabe-
lece a necessidade de campanhas
de esclarecimentos à população so-
bre a necessidade de não se facili-
tar a reprodução do mosquito
transmissor da doença, com espe-
cial atenção a programas de escla-
recimento nas escolas, assim como
a reativação de todos os órgãos
públicos extintos e que tinham

A deputada estadual Professora Bebel diz que o governo estadual não pode continuar só assis-
tindo ao avanço da dengue

como função precípua o comba-
te às doenças transmitidas por in-
setos ou outros animais.

Na propositura, Bebel também
determina a necessidade de equi-
pagem de todos os hospitais e equi-
pamentos de saúde de atendimen-
to à população com recursos hu-
manos, médicos e materiais, de
modo que possa haver atendimen-
to referenciado a todos quantos se
contaminem com a doença e pu-
nição para quem descumprir as

medidas estabelecidas tanto de
combate como de tratamento
dos infectados.

Para Bebel, é intolerável que a
população paulista venha sofren-
do com o significativo aumento dos
casos de dengue em todas as regi-
ões do estado, que deverá voltar a
aumentar neste ano, com a chega-
da do período chuvoso. "O presen-
te projeto visa abordar essa ques-
tão de forma simples e objetiva,
para que sejam de fácil entendimen-

to pela população e até mesmo pe-
los órgãos públicos responsáveis
pela sua execução e fiscalização.
Como podemos tolerar que nos-
so estado esteja passando o que
está passando, esse incremento
vertiginoso no que diz respeito a
essa doença. Obviamente que isso
deve aos cortes no orçamento da
saúde, e, também, e não se pode es-
quecer, à extinção de órgãos que
combatiam as doenças dessa or-
dem", justifica a parlamentar.

Divu lgação
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Prefeito se reúne com
superintendente do
DER por demandas
do município

O prefeito de Charqueada,
Rodrigo Arruda, esteve nesta
quarta-feira (8) na superinten-
dência do Departamento de Es-
tradas de Rodagem (DER) para
levar algumas demandas do
município. Acompanharam o
chefe do Executivo o deputado
estadual Alex de Madureira
(PL) e o assistente jurídico da
prefeitura, Dr. Carlos Eduardo.

Na ocasião, eles foram recebi-
dos pelo superintendente Sérgio
Codelo. Dentre as reivindicações

estão a doação de imóveis já ocu-
pados pelo município e que são
de propriedade do DER, além de
pavimentação e recuperação das
estradas vicinais.

"Quero agradecer o doutor
Sérgio por nos receber e poder
recepcionar nossas reivindica-
ções. Agradeço também ao depu-
tado Alex de Madureira por nos
acompanhar nessa reunião e em
outras demandas do município",
destacou o chefe do Executivo char-
queadense, Rodrigo Arruda.

O encontro aconteceu na quarta-feira (8) no Departamento de Estradas de Rodagem (DER)
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Eixo SP inicia reconstrução da base do pavimento na serra
Equipes da Concessionária

Eixo SP seguem em ritmo inten-
so de trabalho para a recompo-
sição do trecho de serra da SP
304 - Rodovia Geraldo de Bar-
ros, entre Torrinha e Santa
Maria da Serra. Após a retirada de
5,2 mil toneladas de detritos acu-
mulados na via, a Concessionária
iniciou os serviços de reconstrução
da estrutura do pavimento.

Dezenas de profissionais e
máquinas estão empenhados, nes-
te momento, na remoção da cama-
da danificada do pavimento e na
restauração da base que receberá o
asfalto novo. De acordo com esti-
mativa do superintendente de
Obras da Eixo SP, José Geraldo de
Andrade, caso o tempo colabore, o
tráfego no trecho poderá ser resta-
belecido de forma parcial até a pri-
meira quinzena de fevereiro.

Além da reconstrução da es-
trutura do pavimento, as equipes
da Concessionária trabalham tam-
bém na desobstrução e limpeza da
drenagem profunda, na restaura-
ção das canaletas utilizadas para
drenagem superficial, e na implan-

tação de barreiras de concreto la-
teral, para proporcionar uma se-
gurança maior aos usuários.

A interdição ocorre do km 225
ao km 245 da SP 304, no trecho de
serra entre Torrinha e Santa Maria
da Serra, em razão do deslizamento
de terra provocado pelas chuvas in-
tensas do dia 21 de dezembro. En-
quanto o tráfego no local permanece
fechado, os motoristas têm como al-
ternativa as seguintes opções:

- O acesso a Torrinha poderá
ser feito pela SP 304 - Rodovia De-
putado Amauri Barroso de Souza
(Jaú - Torrinha) e pela SP 197 - Ro-
dovia Doutor Américo Piva (Brotas
- Torrinha), cujo acesso se dá pela
SP 225 - Rodovia Engenheiro Paulo
Nilo Romano (Jaú - Itirapina).

- Já o acesso a Santa Maria
da Serra poderá ser feito pela
SP 191 (Rio Claro - São Pedro)
seguindo pela SP 304 - Rodovia
Geraldo de Barros (São Pedro -
Santa Maria da Serra). A outra
alternativa é a SP 191 (São Ma-
nuel - Santa Maria da Serra).
Os pontos seguem sinalizados
para orientação dos usuários. Restauração da estrutura é mais uma etapa no cronograma de re-

cuperação do trecho entre Torrinha e Santa Maria da Serra


